



Corrupción, un lastre para México: gobernadores

► “Al que robe hay que mocharle la mano”: Jaime Rodríguez, el Bronco.

► Se debe castigar no sólo al corrupto, también al corruptor: A. Sandoval.

URBES Y ESTADOS P32

Cuatro grupos del país buscan contratos para 2 pistas del NAICM

► Constructoras españolas dominan en consorcios que quieren los proyectos.

► Es una licitación internacional: F. Patiño.

EMPRESAS Y NEGOCIOS P22

EU INCREMENTARÁ

70%

su exportación de gas a México en el 2020 desde los niveles del 2015, estimó la EIA.

EMPRESAS Y NEGOCIOS P23

POLÍTICA Y SOCIEDAD

PIDEN REFORMAR LEY GENERAL DE VÍCTIMAS

Legisladores y damnificados consideran que existen trabas por la burocracia y para otorgar apoyos. P36-37

OPINIÓN

Hacia un nuevo gobierno en Estados Unidos

Sergio Mota P18

La magia de los números

José Otero P24

REALIZÓ LICITACIONES CON 34 EMPRESAS FANTASMAS: A. NÚÑEZ

SAT pone la lupa a Duarte en Veracruz

- Involucrados, 10 funcionarios; 5 ya son investigados.
- Hay otros 4 gobernadores en la mira del SAT.

Yael Córdova
URBES Y ESTADOS
P30-31

EN PRIMER PLANO

COMPROMETERÍA AL GOBIERNO DAR APOYO A PEMEX: MOODY'S

La inyección de liquidez a la petrolera, cuya capacidad para estabilizar su situación financiera implica un factor de incertidumbre, representa un factor de riesgo para el gobierno federal, estableció la calificadora Moody's. P4-5



20,000 millones

de dólares es la suma de los vencimientos de Pemex para este año y el próximo.

1.3 billones

de pesos son los pasivos laborales de Pemex al cierre de junio pasado.

10,000 millones

de dólares es el monto que se calcula que puede colocar como deuda la empresa productiva del Estado.



Luego de reunirse con el gobernador electo de Tamaulipas, Javier García, EPN anunció que cambiará el formato del Informe de Gobierno. P40

FOTO: CUARTOSCURO

Desechan amparo a Dilma Rousseff; a partir de hoy se realiza su juicio de destitución en Brasil. P29

VALORES Y DINERO

INCREMENTAR MONTO DE LAS PENSIONES DE LOS TRABAJADORES AL MOMENTO DE SU RETIRO, EL RETO PARA AFORES: EDUARDO GUZMÁN P6



FOTO: EE, NATALIA GANA



ADVIERTE MOODY'S

Inyección de liquidez a Pemex, factor de riesgo para el gobierno

La empresa necesita US20,000 millones, pero sólo podría colocar en el mercado US10,000 millones, alertan

US86,000

MILLONES

sumó la deuda de la paraestatal al cierre del 2015.

\$1.3

BILLONES

son los pasivos laborales de Pemex al cierre de junio pasado.

US20,000

MILLONES

es el monto requerido para cubrir los vencimientos de éste y el próximo año.

\$50,000

MILLONES

le otorgó el gobierno federal a la petrolera para cubrir sus compromisos de pago.

\$100,000

MILLONES

ascendió el monto que se recortó a la empresa productiva del Estado.

97.7%

FUE LA

pérdida registrada por la firma durante el 2015.

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

MOODY'S SE muestra cauteloso ante la capacidad de Petróleos Mexicanos (Pemex) para estabilizar su situación financiera y considera que el gobierno tendrá que otorgar apoyo tarde o temprano.

En su seminario anual, el analista de soberanos para América Latina en la firma, Jaime Reusche, explicó que el tamaño del apoyo o inyección de liquidez del gobierno será determinante para la nota soberana de México, actualmente en "A3" con perspectiva Negativa.

Detalló que para vencimientos para este y el próximo años, se requieren 20,000 millones de dólares. Y por las condiciones del mercado, precisó, "es poco probable que logre captar arriba de 10,00 millones"

El analista descartó que la inyección de liquidez de parte del gobierno pueda generar presión importante en la deuda pública, que al cierre del año promediará 45% del PIB.

Sin embargo, como el margen de maniobra para las autoridades se ha reducido a partir del tamaño de la deuda y el suave crecimiento de la economía, acotó, la inyección de liquidez a Pemex se ha convertido en un importante factor de riesgo.

PASIVO DE PEMEX

Ahí mismo, la analista para Pemex de la agencia, Nimia Almeida, detalló que no esperan que Pemex termine de sanear sus finanzas este año. Ni siquiera el próximo.

Pero aun reconociendo los esfuerzos financieros de la paraestatal aplicados hasta ahora, no hay eventos de fondo que evidencien que habrá una capitalización consistente pronto.

"Hemos visto anuncios de potenciales sociedades de inversión, pero no hemos visto nada firme aún", comentó.

La especialista detalló que la deuda de Pemex al cierre del año pasado sumaba 86,000 millones de dólares.

Luego, adicionó el pasivo laboral (vencido), que corresponde a otros 30,000 millones de dólares y los citados 20,000 millones para pagar vencimientos. En conjunto, estimó, la deuda ajustada de Pemex supera 120,000 millones de dólares.

Almeida admitió que las condiciones del mercado petrolero son poco propicias para esperar un saneamiento mayor de Pemex; por ello, no esperan una solución de corto plazo.

PARA ESTABILIZAR, DOS AÑOS

Reusche explicó que en el peor de los escenarios, "que es el menos probable y supondría un cierre de mercado en un par de años", la intervención pública estimada por Moody's elevaría la deuda general en unos cuatro puntos del PIB.

En consecuencia, enfatiza que la agencia otorgará de 18 a 24 meses, contados a partir de marzo, cuando cambió la perspectiva, para anunciar alguna acción de calificación sobre el soberano.

El analista explicó que la calificadora sí tiene considerados escenarios que podrían, en el transcurso de este lapso, evitar el recorte de la calificación. Dependerá de cómo se desarrolle la industria petrolera, de la trayectoria del proceso de consolidación fiscal y del crecimiento económico.

Pues en la medida que se consiga una mayor expansión, habrá menor presión en el déficit fiscal.

El funcionario matizó que el crecimiento económico no es tan importante para la calificación, pues lo que la agencia evalúa es la solvencia fiscal.

Sin embargo, un mayor crecimiento favorece la estabilización financiera y tiene la fuerza para ampliar el espacio de maniobra de las autoridades fiscales.

Las preocupaciones de Moody's acerca de la economía mexicana y su solvencia son similares a las expresadas por Standard & Poor's un día antes, cuando anunció el cambio de perspectiva en la calificación soberana de Estable a Negativa.